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Athlétisme dans le Cher : licenciés en hausse mais des structures à rénover  

Lu 265 fois 

 

À gauche, Christian Noir (comité du Cher) a accueilli à Vierzon Alain Butté (ligue du Centre).? - photo R. rochette 

Si l’athlétisme se porte bien dans notre région, sur le plan des licenciés, dont le nombre 

(10.822) est en hausse pour la deuxième année d’affilée, l’activité souffre de la vétusté de 

ses infrastructures, notamment dans le Cher, où il devient urgent de rénover les pistes. 

C'est au centre de Congrès de Vierzon que la ligue du Centre d'athlétisme a tenu son assemblée 

générale, samedi après-midi. C'était l'heure des bilans, sportifs et financiers entre autres, et ils sont 

bons. 

L'athlétisme dans notre région a même le vent en poupe si l'on compare le nombre des licenciés 

(10.822) à ce jour (alors que la saison est loin d'être finie), à ceux de l'année passée (10.637) et d'il 

y a deux ans (10.143). 

Dans son rapport, la secrétaire générale, Liliane Billon mettait en exergue « la forte progression 

du sport santé, lié au développement des nouvelles pratiques », telles que la marche nordique et 

l'athlé loisirs, le running. 

L'athlétisme se décline davantage au masculin qu'au féminin, « mais on n'est pas très loin de la 

parité », soulignait la secrétaire générale, avec 56 % d'hommes pour 44 % de femmes. Mais si les 

filles sont plus nombreuses en benjamins et minimes ; le différentiel est plus marqué en seniors, 

où les femmes ne représentent que 38,5 % de l'effectif. D'où « la nécessité de créer une 

commission de la pratique féminine », dont la présidence a été confiée à la Drouaise Stéphanie 

Mallet par le président Alain Butté. 

. 

Auparavant, ce dernier, au cours de son intervention, a listé les actions réalisées durant la 

première partie de son mandat : revalorisation des indemnités des officiels ; mise en conformité 

de la rémunération des entraîneurs de l'équipe technique régionale (ETR) ; versement d'aides aux 

athlètes hors listes ministérielles haut niveau et espoirs. 

À Depège « grandeur et décadence ! » 

Des avancées indéniables, mais le sujet dont on a le plus parlé, samedi, c'est l'état de vétusté de 

nombre de stades d'athlé, dont ceux du Cher. Dans son discours d'ouverture, Christian Noir, 

président du comité du Cher, a d'ailleurs souligné l'impossibilité pour notre département 

d'accueillir des compétitions nationales, à part des épreuves hors stade, à cause de ce problème 

d'infrastructures. 
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La piste du stade Barran, à Vierzon, mériterait une rénovation. Des travaux seraient même 
urgents s'agissant d'Alfred-Depège, à Bourges. « La piste, à côté de la fosse de steeple s'est 
affaissée complètement, c'est donc dangereux pour les athlètes », nous a confié Gilles 
Combemorel, dirigeant de l'US Berry. Un autre dirigeant de l'athlétisme berruyer a pris quant à lui 
la parole pour dénoncer l'état « lamentable » de Depège, autrefois Séraucourt, sur lequel étaient 
organisés des meetings nationaux.« C'est grandeur et décadence ! Rien n'a été fait. Tout est resté à 
l'abandon ! » Un cri d'alarme lancé par des bénévoles de l'athlé départemental, bien entendu par le 
président Butté. Qui a promis de soutenir tout projet de rénovation, comme il l'a fait à Saran, 
dont la piste d'athlé a été refaite.Ce n'est pas la ligue, cependant, qui réglera ce problème mais nos 
responsables politiques, s'ils en ont la volonté. La balle est dans leur camp, a rappelé Alain Butté. 
« On peut aider, porter le projet, mais on n'est pas décisionnaire. Car ça dépend pour près de 100 
% d'aides publiques… »Raphaël Rochetteraphael.rochette@centrefrance.com

 

  

 Indre-et-Loire - Omnisports - assemblée générale du cros 

Inquiétudes autour du CNDS 
02/04/2014 05:30 

.  

Jean-Louis Desnoues. - (Photo cor. NR) 

Réuni en assemblée générale, ce samedi dans le Cher, le Comité régional olympique et sportif 
regroupe 73 ligues, 450 comités, soit 8.000 associations pour 615.000 licenciés. Le monde sportif 
en région Centre, ce sont aussi 2.500 emplois… L'équipe qui a pris les rênes du Cros, au début de 
l'olympiade 2012-2016, ne manque donc pas de travail au moment où les collectivités resserrent 
les financements. 

Le mouvement sportif pèse d'un certain poids au sein de la vie publique. Et l'engagement 
associatif a été déclaré « Grande Cause nationale » pour 2014. Voilà de quoi ravir, a priori, Jean-
Louis Desnoues. « C'est un avantage, notamment en termes médiatiques, affirme le président du 
Cros. Mais cela n'empêche pas nos inquiétudes. Il ne faudrait pas que cette noble cause devienne une cause perdue. 
Nous sommes inquiets pour le Centre national pour le développement du sport (1) car nous sommes de plus en plus 
soumis aux exigences des politiques publiques. Le CNDS ne répond plus aux besoins de fond du mouvement 
sportif puisqu'il est essentiellement tourné vers la lutte contre les inégalités sociales. Nous sommes bien sûr sensibles 
à ce thème, comme à celui de l'emploi, mais nos préoccupations sont plus générales. Nous voudrions, notamment, 
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que ces emplois soient pérennes. Or on est trop souvent, actuellement, dans le curatif… Le sport doit prendre toute 
sa place, dans un monde en évolution. » 

" La France est riche de ses associations " 

Et Jean-Louis Desnoues d'ajouter : « La France est riche de ses associations. Mais le sport, en France, n'a 
pas beaucoup évolué au cours de ces cinquante dernières années. Nous devons nous adapter aux nouvelles réalités 
territoriales. » 
On aurait aimé que le représentant de l'État, toujours attentif aux préoccupations du Cros, puisse 
apporter quelques précisions. Mais, il était absent, ce samedi, tenu à un devoir de réserve en cette 
veille de deuxième tour des élections municipales. 

(1) Les subventions d'État, à partir des prélèvements sur les jeux, qui permettent de mener à bien les projets des 
comités et associations. 
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  Indre-et-Loire - Athlétisme - assemblée générale  

L'AG de la ligue s'est tenu samedi dernier au Centre des Congrès de Vierzon. 

Vous pouvez lire l'article du Berry Républicain, en cliquant-ici..   

Une ligue vigilante 

01/04/2014 05:35               

Alain Butté peut se féliciter des bons chiffres de la ligue, notamment en terme de licenciés. 

La ligue du Centre d’athlétisme a tenu son assemblée générale. L’occasion de dire sa 
vigilance quant au CNDS ou aux installations. 

 
Presque tous les clubs régionaux (69 sur 70) étaient représentés, ce samedi à Vierzon, lors de 
l'assemblée générale la ligue du Centre. Une assemblée qui s'est tenue en présence d'une des vice-
présidentes de la FFA. Pour le président régional, Alain Butté, les conditions générales de la 
pratique sportive ne sont pas, actuellement, excellentes. 

Évoqué le matin lors des assises du Cros (lire par ailleurs), le CNDS est dans le collimateur du 
monde sportif, un peu étonné de voir que l'attribution de la manne d'État ne concerne que de 
très loin la pratique sportive courante. 
Alain Butté a rappelé les principales missions menées à bien ces derniers mois concernant la 
revalorisation financière du statut des officiels, la mise en conformité du statut des intervenants 
techniques de la ligue, l'accompagnement financier pour les athlètes de haut niveau. Avec, en 
parallèle, un gros travail effectué par deux commissions, l'une sportive et l'autre administrative. 
Quant au meeting de prestige de la ligue du Centre, le meeting Michel-Musson, il a fait l'objet de 
beaucoup d'attention. Il s'était déroulé en 2013 à Chartres et s'établira cette année à Blois, avec en 
amont des épreuves pour les scolaires. Un concours de haut niveau est prévu au javelot. Et 
Marie-Jo Pérec devrait être la marraine de ce meeting de prestige, programmé mercredi 2 juillet au 
stade des Allées. 

Licenciés. La secrétaire, Liliane Billon, a dressé un bilan favorable de l'évolution des licenciés : 

10.143 en 2012 ; 10.673 en 2013 ; déjà 10.822 à ce jour pour 2014. Une belle évolution avec 

presque la parité homme/femmes, sauf en seniors où le déséquilibre est flagrant : 61,5 % contre 

38,5 %. Les congés maternité n'expliquant pas tout, une commission animée par Stéphanie Mallet 
va plancher sur le sujet. 
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A quand une salle digne de ce nom ? 

Indoor. Le gros point noir reste les compétitions indoor. La salle d'Orléans est totalement 
obsolète. La ligue du Centre espère, un jour, obtenir une salle digne de ce nom. 
Projets. Un effort accompagnera les nouvelles pratiques, comme l'athlé loisirs, le baby athlé, la 
marche nordique, le « diagnoforme » (diagnostic sport-santé dans les zones en difficulté). Il 
ressort, aussi, que les comités départementaux souhaiteraient obtenir un conseiller technique. 

Finances. Le commissaire aux comptes a décerné un beau compliment : « La ligue va bien, tant 

sportivement que financièrement. » Le budget prévisionnel 2014 est de 808.000 € 

Cor. NR : Jacky Bavouset 

Marie-Jo Pérec est espérée à Blois, le 2 juillet. - (Photo maxppp) 
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